



# UDS

Mi Universidad

## Ensayo

*Nombre del alumno (a): Brenda Guadalupe López Grajales*

*Nombre del tema: Conceptos, operación y dinámica*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Estrategias del trabajo social y gestión comunitaria*

*Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sanches*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria*

*Cuatrimestre: 6to*

*Pichucalco CHIS.A 15 de julio del 2025*

## CONCEPTOS, OPERACIÓN Y DINÁMICA

En este ensayo hablaremos sobre la gestión social en cuanto a que es un medio por el cual se reciben apoyo, metas y objetivos que de manera sirvan para implementar el bienestar de la sociedad o comunidades. Nos habla de la gestión social en México y de cómo se manejan diversos apoyos, instituciones y programas para la educación, vivienda, trabajos, entre otros. También se abordan temas como la gestión social contemporánea, la gestión comunitaria, etc.

La gestión social es un conjunto de planificación, ejecución y cumplimiento de las políticas sociales que beneficien a la sociedad, que ayudan a los problemas sociales y desarrollan estrategias o planes dirigidos al bienestar de la sociedad, esto supone que, por lo tanto, es la acción de diversos conjuntos a proyectos o mecanismos de apoyos para el desarrollo en la sociedad. La gestión social es un medio por el cual se obtienen materiales y funciones que permiten al cumplir de metas o propósitos dentro de un plan de trabajo determinado, con el fin de atender las necesidades y problemas. Tiene como objetivo diseñar, ejecutar y evaluar, las diferentes estrategias integrales, proyectos sociales e intervención de enfoques generales de planificación de diferentes estrategias de innovación social. Los tipos de gestiones sociales son: la gestión ambiental, industrial, política, etc. La comunidad social es un grupo de personas que interactúan entre sí y que comparten lazos sociales, territorio, interés y objetivos, que tienen como propósito ayudar a mejorar la calidad de vida y el bienestar de una comunidad, y que se relaciona con el trabajo social en cuanto a los problemas y que ayudan a crear soluciones en las comunidades. La comunidad social es el conjunto de personas que comparten necesidades y problemas. Esta tiene como objetivo en el trabajo social comunitario el bienestar social de una comunidad en cuanto a los recursos que este necesite en los diferentes ámbitos, como pueden ser la educación, salud o ambiental. En cuanto a la importancia de la gestión social en México, se dice que esta permite la implantación de nuevos proyectos y programas como, el promover el mejoramiento de vida de las personas y de las comunidades.

A demás de que nos ayuda a entender que es un fenómeno o problema, de cómo México maneja los recursos, desarrollo de planes y programas. El trabajo social en la gestión social de México es la que se relaciona con los sujetos sociales, y se encarga en la investigación, él diagnostica, la planeación, entre otros, como proyectos que ayudan a su logro para obtener un gran impacto social en la reducción de la pobreza y educación o la mejora de vivienda, oportunidades de trabajo, al implementar programas de apoyo como el bienestar, jóvenes construyendo el futuro, las personas de la tercera edad, etc.; esto se crea con el fin de ver una mejora de oportunidades. La idea contemporánea de gestión social en México, surge a partir de la reconstrucción del país que implicó un régimen de cimiento en la política, y la base de configuración del estado moderno y democrática, que busca la estabilidad política y social de la nación. Nos habla de la dependencia neoliberal y la opresión que se vivía, ya que se refiere a esta como una reducción a la estabilidad o economía, la privatización de empresas y servicios públicos, pero también busca reducir el papel que tiene el gobierno en la regulación económica, y como la globalización busca la integración de la cultura, economía y de la sociedad a nivel mundial el desarrollo integral del país en cuanto a sus procesos de globalización capital en los flujos del comercio financiero que existen en México. En cuanto al lineamiento de gestión social, que tiene como objetivo estratégico apoyar y fortalecer el rol del estado de la gestión comunitaria. También es un conjunto de estrategias, actividades y mecanismos de instituciones que ayudan a las comunidades a fortalecer y promover en la sociedad la participación. La gestión comunitaria es la capacidad de interactuar con las personas de la comunidad para entender el logro de metas institucionales que ayuden en el entorno familiar, social, cultural y de las instituciones educativas para la productividad de gestionar programas que sirvan de apoyo para las comunidades.

Mi entendimiento es que la gestión social se maneja en cuanto en sus medios de desarrollo estratégico y de planificación para abordar problemas sociales y el mejoramiento de la vida de las personas y las comunidades en México, se gestiona para apoyar dichos programas además sirven de apoyo para la participación de diversos sectores para el desarrollo de empresas, gobiernos y comunidades.

# Bibliografía

Unidad I. Conceptos, operación y dinámica . (2025). En *Antología Estrategias del trabajo social y gestión comunitaria* (págs. 31- 40 ). Comitán de Domínguez .